El Gobierno ación de oro

El Gobierno de Navarra impulsará la creación de organizaciones de productores del sector lácteo



El Gobierno de Navarra impulsará la creación de organizaciones de productores en el sector lácteo, con el objetivo de que sus miembros puedan obtener ventajas en la comercialización de sus productos y puedan negociar precios colectivamente, conforme al proyecto de reglamento comunitario que está elaborando la Comisión Europea. De ello informó la consejera de Desarrollo Rural y Medio Ambiente, Begoña Sanzberro, a la nueva junta permanente de la Unión de Agricultores y Ganaderos de Navarra (UAGN), durante la reunión que mantuvieron en la sede del Departamento, a mediados de enero.

El Gobierno de Navarra comparte la preocupación manifestada por UAGN ante la difícil situación por la que atraviesa el sector ganadero y, por ello, la consejera ha recordado que el Departamento ha puesto en marcha en esta legislatura nuevas iniciativas tendentes a hacer esta situación más sostenible para el sector. Entre esas medidas está el Plan de Emergencia ante la crisis ganadera lanzado en 2007, vigente en la actualidad, la implantación de 5 nuevas ayudas de carácter agroambiental, y el incremento del importe de las ayudas a la indemnización compensatoria de montaña para ganaderos. A todas ellas se suma ahora el impulso a la creación de organizacio-

nes de productores en el sector lácteo.

Con esta medida se pretende que los ganaderos refuercen su posición en la cadena de valor, en la que hoy por hoy son el eslabón más débil. Las Organizaciones de Productores en el Sector Lácteo se sumarían a las ya existentes en el Sector de Frutas y Hortalizas.





Los planes de zona del Programa de Desarrollo Rural Sostenible, listos para ser aprobados

El Gobierno de Navarra y el Ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino ya han acordado las acciones concretas del PDRS. La mayor parte de los 34,6 millones de euros se utilizarán en mejorar la prestación de servicios públicos y la generación de empleo en las zonas rurales, aunque también se contemplan decenas de actuaciones en materia turística y medioambiental.

El Programa de Desarrollo Rural Sostenible está cofinanciado al 50% por Navarra y el Estado y los fondos asignados para el cuatrienio de vigencia del Plan son de 34,6 millones de euros (17,3 millones de euros por cada Administración).

Las cuatro zonas rurales en las que realizarán intervenciones son: Pirineos, Montes Atlánticos. Montaña de Estella y Sierras de la Navarra Media Oriental. Estas zonas constituyen el 40,15% del territorio foral y engloban a 127 municipios en los que vive el 6% de la población de Navarra. Las cuatro zonas comprenden casi la mitad del área territorial de la Red Natura 2000, lo que da idea de su alto valor ecológico. El rasgo común de estas zonas es un constante declive de su población, mientras que en el resto de Navarra este indicador ha sido creciente en los últimos años.

El pasado 26 de enero tuvo lugar un acto informativo dirigido a agentes institucionales y socioeconómicos de las cuatro zonas rurales de montaña de la Comunidad Foral que se verán beneficiadas con las ayudas previstas en el Programa. El acto estuvo presidido por la consejera Sanzberro y por Eduardo Tamarit Pradas, se-

cretario general de Medio Rural del Ministerio (MARM).

Entre las medidas más dotadas económicamente en el Programa sobresale la cooperación con corporaciones locales para mejorar la prestación de servicios públicos; mejora de ecosistemas y conservación de la biodiversidad y ayudas a infraestructuras locales.



NAVARRA AGRARIA





■ El Gobierno de Navarra ya ha abonado el 99,7% de las ayudas de la PAC 2010

El Gobierno de Navarra ha ejecutado ya el 99,7% de las ayudas europeas de la PAC. La Comunidad Foral se encuentra a la cabeza de España en el abono de estas ayudas, cuyo periodo de pago va desde diciembre de 2010 hasta junio de 2011. Este año Navarra recibirá un total de 104 millones de euros procedentes de las ayudas de la PAC, de las que se beneficiarán cerca de 18.000 agricultores y ganaderos navarros.

Por otra parte, el Departamento de Desarrollo Rural ha iniciado un proceso de participación para conocer y debatir la posición de las entidades y organizaciones del sector agrario navarro respecto al futuro de la Política Agraria Común (PAC) a partir del año 2013. Dicho debate se abre después de que el pasado 18 de noviembre la Comisión Europea presentara al Parlamento Europeo una

Desarrollo Rural ha iniciado la recogida de propuestas del sector agrario navarro de cara al proceso de configuración de la nueva PAC

comunicación sobre este asunto, en la que se identificaban los elementos esenciales y las líneas directrices sobre los que deberán elaborarse las propuestas legislativas hacia julio de 2011, si se cumple el calendario previsto.

El objetivo de este proceso de participación es concretar las propuestas que Navarra defenderá en los distintos foros, y muy en particular ante el Ministerio, siguiendo el modelo que ya puso en marcha el Departamento en 2008, ante el 'Chequeo Médico' de la PAC.

Este proceso se inició el pasado mes de diicembra con una primera reunión en la que participaron tres de las principales entidades agrarias de la Comunidad Foral, UCAN, UAGN y EHNE.

navarra agraria la revista de los profesionales del campo NUEVOS SUSCRIPTORES- Edición en papel: Para suscribirse a NAVARRA AGRARIA en el año 2011, enviar a la dirección de la revista los datos que se solicitan en el recuadro, abonando el importe según la forma que desee. PRECIO SUSCRIPCIÓN PARA EL AÑO 2011: 30 EUROS (suscripción nacional incluida Navarra) ATENCIÓN SUSCRIPTORES ACTUALES: si no se indica lo contrario significa que está de acuerdo con el nuevo precio de la suscripción y la renovación será automática. Nombre y apellidos: C.I.F./D.N.I. Tfno. Dirección completa (incluido código postal) Cargo en Cuenta del suscriptor (indicar 20 dígitos)------**FORMA DE PAGO** Transferencia a CAJA NAVARRA, O.F. principal. Nº Cta. 2054 0000 479114707762 también por internet suscripción electrónica gratuita navarraagraria.com

4 ENERO - FEBRERO 2011

La gastronomía navarra protagonizará diversos eventos durante el año 2011



Navarra Gourmet, como tal, nació en el año 2009 con pretensión de unir los diferentes eventos gastronómicos de Navarra. De este modo se fusionaron citas que venían celebrándose a lo largo del año como: los Congresos "Vive las Verduras" y "Salud y Gastronomía"; los Premios EVA; o el Salón de Hostelería. Posteriormente se fueron sumando otros: organizador por entidades diversas, como la Cámara de Comercio. Y como colofón, se promovieron e instau-

 Están previstos, entre otros, la Semana del Pincho, el Salón de Hostelería, la Feria Internacional del Vino Ecológico (FIVE), el III Encuentro de Bloggers Gastronómicos, más la III edición de los Premios Navarra Gourmet.

raron nuevas actividades, como el Encuentro de Bloggers Gastronómicos, el Campeonato de Sociedades Gastronómicas, la degustación de un Recetario Histórico, etc. hasta completar un total de 18 actividades diferentes, incluidas todas ellas, en el marco del Congreso

Navarra Gourmet.

Este año el Gobierno de Navarra mantiene prácticamente todas las citas gastronómicas que venían celebrándose en nuestra Comunidad Foral, dejando para 2012, únicamente el Congreso de Gastronomía. Ya están en marcha la Semana del Pincho, que se llevará a cabo del 25 de marzo al 2 de abril, y la Feria Internacional del Vino Ecológico (FIVE), que celebrará su segunda edición los días 11 y 12 de abril.

Pero a lo largo del año se celebrarán también el Salón de Hostelería, con la organización de diversos talleres prácticos que nos ayuden a conocer más sobre nuestros productos; el III Encuentro de Bloggers Gastronómicos y la III edición de los Premios Navarra Gourmet.



Navarra ha incrementado casi un 24% las exportaciones de alimentos en 2010

Las ventas del sector primario rozan los 474 millones y suponen el 8,69% del total. Los datos concuerdan con la evolución del sector agrícola y ganadero de Navarra, cuya producción lleva casi tres años creciendo a ritmos por encima del 2% y que ocupa a unos 400 personas más que hace cuatro años, con lo que rompe con una tendencia sostenida durante dé-



cadas y que había supuesto que miles de personas abandonasen las labores agrícolas.

La crisis y la pérdida de miles de puestos de trabajo en otros sectores ha podido favorecer el regreso de cientos de personas al campo. En la actualidad, hay unas 13.900 personas ocupadas en este sector, frente a las más de 16.200 de hace una década.

Los datos de comercio exterior hasta septiembre de 2010 confirman que las empresas, cooperativas y agricultores de la Comunidad Foral exportaron por valor de 473,9 millones de euros, un 23,249% más que el año anterior. Así, el peso de las exportaciones agrarias asciende a un 8,69% del total.



NAVARRA AGRARIA 5



La quesería de Roncesvalles, apoyada por el Gobierno de Navarra da empleo a personas con discapacidad

La consejera de Desarrollo Rural y Medio Ambiente, Begoña Sanzberro, visitó a finales de enero las instalaciones de la quesería "Roncesvalles-Orreaga", que gestiona la Fundación Aspace Navarra y da empleo a seis operarios, el 80% de los cuales son personas con discapacidad.

El establecimiento se ubica en una finca experimental de producción ecológica de la empresa pública Instituto Técnico de Gestión (ITG) Ganadero, que es el titular de las instalaciones, gratuitamente cedidas a Aspace. El proyecto ha sido financiado con ayudas del Servicio Navarro de Empleo, que ha aportado el 80% de la inversión de 300.000 euros.

La iniciativa forma parte de la estrategia de Aspace para la creación en zonas rurales de centros de empleo protegido para personas con discapacidad y consiguientes dificultades de acceso al mercado de trabajo. Este establecimiento es el único de su clase en esta área pirenaica. El centro de empleo más próximo se encuentra en Aoiz, donde se ubica la planta Ecointegra

de tratamiento de residuos de aparatos eléctricos y electrónicos, especializada en el reciclaje de frigoríficos y televisores, que también gestiona Aspace Navarra.

La quesería "Roncesvalles-Orreaga" elabora queso curado de oveja, ecológico y convencional, con una capacidad de 20.000 kilogramos al año, en piezas de medio kilo, un kilo, un kilo seiscientos y tres kilos. Para el queso ecológico se utiliza la leche de oveja de raza latxa, que se produce en la finca experimental del ITG Ganadero. y para el queso convencional se ha firmado un acuerdo de suministro lácteo con la Empresa Navarra de Quesos (Enaguesa). La producción es artesanal y se comercializa con las marcas "Roncesvalles", "Orreaga" e "Ibañeta", esta última para el queso ecológico, que cuenta con la certificación del



Consejo de producción agraria ecológica de Navarra (CPAEN).

La quesería se constituyó en 1988 con el objetivo de mejorar la comercialización de la leche de oveja y para dinamizar el empleo en esta zona del Pirineo central. El maestro quesero que había dirigido los trabajos desde su creación, Nicolás Camino, se jubiló a finales de 2010.

Mediante un acuerdo entre el ITG Ganadero y esta asociación, Aspace ha gestionado la empresa desde enero de 2010, primero bajo la batuta de Nicolás Camino y, a la jubilación de éste, de su sucesor, Simón Olóndriz.

En esta nueva etapa se ha llevado a cabo una adecuación y mejora de las instalaciones para adaptarlas al personal con discapacidad y para ampliar la zona de elaboración de quesos.

Navarra, en el Encuentro Europeo de Productos de Calidad

Cristina Lecumberri, Directora de Gestión Agroalimentaria del Instituto de Calidad Agroalimentaria de Navarra, asistió, al encuentro organizado en el Comité de las Regiones para debatir, en diferentes mesas redondas, la reforma propuesta de la PAC para su refundición y adaptación los retos del siglo XXI. A la cita, que tuvo lugar a finales de enero en Bruselas, acudieron numerosos diputados europeos, presidentes regionales y el Comisario Europeo de Agricultura, el rumano Dacian Ciolos.

Navarra participó además en el evento promovido por AREPO para defen-

der "la simplificación y más visibilidad de la política europea de productos de calidad reconocida" que consistió en una conferencia y un "show-room" de las regiones europeas con mayor número de productos de calidad reconocida. De este modo, Navarra fue una de las más de 53 regiones representadas en las conferencias. El Comisario Ciolos se interesó por el desarrollo de la marca Reyno Gourmet. Probó además los Espárragos de Navarra, con los que, al igual que al resto de invitados, se mostró impresionado por su calidad, al igual que con el resto de productos como el queso Roncal, el Aceite y los vinos DO Navarra.

Modernización del regadío tradicional de Valtierra

Las obras para estas nuevas infraestructuras van a dar comienzo y se prevé que estén listas para el riego en mayo de 2012. El proyecto afectará a 682 propietarios y está previsto que el Gobierno de Navarra invierta más de 16 millones de euros en esta actuación perteneciente al Plan Navarra 2012.



6 ENERO - FEBRERO 2011